
Peter Anders: “El Gobierno no
puede  seguir  perdiendo  el
tiempo en batallas inútiles”
¿Se puede interpretar que el cambio de gabinete ministerial
significa una moderación del Gobierno del presidente Pedro
Castillo?

No sé si podemos hablar de moderación. Es muy pronto para
definir este nuevo gabinete. Lo más urgente es saber si ahora
tenemos un gabinete ministerial que tenga definidos objetivos
claros, específicos para el corto, mediano y quizás largo
plazo.

 

Frente al desorden, caos, enfrentamientos y amenazas que dejó
en su camino quien lideró hasta hace poco la Presidencia del
Consejo de Ministros, lo que el país requiere ahora es un
rumbo, un horizonte claro y una meta a la que aspiremos juntos
a llegar.

 

El Gobierno no puede darse el lujo de seguir perdiendo tiempo
y recursos en batallas inútiles cuando lo que tiene al frente
es una grave crisis económica, una emergencia sanitaria que no
termina de irse y un proceso de vacunación que, si bien marcha
bien  por  ahora,  comenzó  muy  tarde,  con  las  consiguientes
consecuencias trágicas que supuso esta demora.

 

Quienes  día  a  día  luchamos  por  sacar  adelante  el  Perú
necesitamos saber que nuestras autoridades, sobre todo quienes
dirigen el país, trabajan con nosotros, trabajan para buscar
el desarrollo y bienestar de todos los peruanos y no por una
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causa  política  determinada  ni  en  favor  de  un  grupo  de
políticos con ideas ya superadas en la mayor parte del mundo.

 

El  Gobierno  del  presidente  Pedro  Castillo  y  el  gabinete,
presidido por la señora Mirtha Vásquez, deben comprender la
enorme responsabilidad que tienen de sacar al Perú de la grave
situación en la que se encuentra y, en ese sentido, priorizar
las  acciones  que  van  a  impulsar,  dentro  de  las  cuales
obviamente  una  Asamblea  Constituyente  no  es  necesaria.

 

Los cambios siempre son necesarios, pero refundar la República
y arrasar con todo lo anterior, incluyendo lo bueno, no es
sano ni mucho menos necesario.

 

 

El Gobierno no parece tener en su radar a la inversión privada
y ha dado muestras de ello. ¿Qué le diría usted al presidente
Pedro Castillo sobre este tema?

En una  de las reuniones que tuvimos los gremios empresariales
con el presidente Castillo, se lo dije directamente: debe
impulsar la inversión privada porque es la única que genera
recursos al fisco y fomenta el empleo formal y permanente.

 

Lo seguiré diciendo, aunque suene cansino porque pareciera que
muchos se olvidan que los avances, éxitos y el crecimiento
económico de las tres últimas décadas, que se explican no solo
por  una  estabilidad  macroeconómica  del  país,  un  manejo
responsable de las cuentas fiscales y una política monetaria
estricta a cargo de un ente emisor autónomo, sino también por
el  compromiso  y  desempeño  de  la  inversión  privada,  tanto



nacional como extranjera.

 

Somos muchos los empresarios y emprendedores comprometidos con
el desarrollo, no solo de nuestras empresas o proyectos, sino
con el Perú mismo y lo hicimos porque tuvimos un clima donde
primó la predictibilidad, la estabilidad jurídica, el respeto
a los contratos firmados.

 

Todo eso debe permanecer porque se ha demostrado que, sobre
esta base, el Perú puede seguir creciendo para volver a ser
“el  milagro  peruano”  que  permitió  a  millones  de  nuestros
compatriotas superar la pobreza.

 

Los estragos de la inestabilidad política, la falta de rumbo,
de  liderazgo,  la  prepotencia,  la  carencia  de  cuadros
profesionales preparados y hasta la terquedad respecto a un
cambio de Constitución ya los tenemos aquí y en los primeros
70 días del Gobierno, con una devaluación constante de la
moneda, un aumento de los precios en los alimentos y servicios
básicos y una pérdida de empleos.

 

Mayor ejemplo de que esa no es la vía, no puede tener el señor
Castillo.

 

 

Hay una visión muy estatista en el actual Gobierno y, en
paralelo, un discurso anti empresa, aun cuando el presidente
dice otra cosa en sus discursos. Frente a ello, se cuestiona
al sector empresarial por no responder con mayor firmeza.



 

Nosotros  respondemos,  expresamos  nuestra  posición  y  en  la
Cámara de Comercio de Lima hemos sido muy críticos respecto a
una  serie  de  anuncios  del  Gobierno  a  designaciones
cuestionables,  y  por  supuesto  que  hemos  enviado  por  los
canales correspondientes y con total transparencia nuestras
propuestas  en  relación  a  diversos  temas  en  favor  de  los
trabajadores, los empresarios y emprendedores.

 

Lo  que  no  podemos  hacer  los  gremios  empresariales,  y  en
general  todos  los  peruanos,  es  no  respetar  la
institucionalidad de nuestro país. Ya suficiente se perdió en
los últimos años y creo que lo que hoy vivimos es resultado
precisamente de no saber respetar nuestras instituciones.

 

La democracia que tanto decimos defender empieza por respetar
a las autoridades elegidas, nos gusten o no, hayamos votado
por ellas o no. ¿Qué esperan de nosotros? ¿Una invocación al
caos, al desorden, a la vacancia? El empresario peruano está
enfocado en trabajar, en producir y dar trabajo; en defender
lo que ha conseguido hasta hoy en democracia y, que yo sepa,
hoy seguimos en democracia.

 

Busquemos  que  las  autoridades  entiendan  que  mucho  de  lo
conseguido  en  materia  económica  y  para  bienestar  de  los
peruanos se hizo bajo un modelo económico.

 

¿Requiere cambios este modelo? Claro que sí, como todo en la
vida. Podemos y debemos llegar a consensos para mantener lo
bueno y cambiar lo que ha resultado o no ha permitido que más
peruanos alcancen el bienestar que se merecen.



 

 

Si son posibles los cambios, ¿por qué no aceptar entonces un
cambio de Constitución?

Porque no se trata de refundar un país, de ir redactando una
Constitución cada vez que sube un gobierno.

 

Además, una facción del Gobierno cuestiona precisamente con
una visión ideologizada la parte de la Carta Magna que define
para el Perú un modelo económico de libre mercado.

 

Creo que en realidad se trata de eso: de eliminar totalmente
este modelo para reemplazarlo por un sistema estatista, a
pesar que está demostrado que el Estado es ineficiente, que
registra  elevados  niveles  de  corrupción  y  que  sirve  de
vehículo para pagar favores partidarios.

 

Un amplio sector del país no quiere esos cambios; lo que se
quiere es un Estado que sea eficiente, que tenga capacidad de
gasto de calidad y oportuno, que ofrezca servicios básicos a
toda la población, que priorice la salud y la educación antes
de inversiones públicas en obras que no benefician a todos o
que solo sirven para generar consultorías inútiles.

 

Debemos hacer cambios, pero no tanto en las normas y leyes
como  sí  en  la  manera  de  ejecutarlas;  cambios  en  la
administración pública para que, finalmente, se encuentre en
manos  de  profesionales  idóneos,  y  por  supuesto,  queremos
cambios para que la corrupción sea erradicada.



 

Queremos cambios para que nuestros niños y jóvenes tengan un
país más equitativo, que les permita acceder a la educación
que por derecho merecen, un país que les brinde oportunidades.

 

¿Una nueva Constitución asegurará todo eso con el mismo Estado
de siempre y, más aún, cuando ahora el sector público parece
ser la mejor manera de pagar favores de campaña? Creo que no.

 

 

¿Cuál debe ser la agenda del Gobierno y del Congreso de aquí
al próximo año?

Generar  un  clima  de  estabilidad  política  y  jurídica  para
dinamizar  la  economía,  generar  empleo  formal,  atraer
inversiones  privadas,  agilizar  la  inversión  pública,
garantizar  que  los  peruanos  cuenten  efectivamente  son
servicios básicos y dar a la administración pública un manejo
eficiente y transparente.

Edwin  Cevallos:
“Latinoamérica ha manejado la
pandemia de la mejor manera”
¿Cómo evalúa las políticas de salud de Latinoamérica en cuanto
al manejo de la pandemia?

Si  juzgamos  desde  el  punto  de  vista  real  nuestros  países
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(Latinoamérica)  a  pesar  de  las  enormes  deficiencias  han
manejado la pandemia de la mejor manera que inclusive países
desarrollados y eso se mide por la cantidad de muertos que
hay.

 

El país más poderoso del mundo (Estados Unidos) está sobre los
700.000  fallecidos  y  nuestros  países  que  no  estaban  y  no
estarán nunca a la altura de semejante potencia nos hemos
defendido, aunque un poco tarde, lo hemos hecho muchísimo
mejor que los países con muchos recursos económicos porque se
utilizó de manera responsable la mascarilla, incluso una doble
pese a los avances de inoculación de las vacunas.

 

Espero que esta experiencia nos permita prepararnos para las
próximas pandemias que vendrán.

 

 

¿Se  han  dejado  de  tratar  otras  enfermedades  solo  para
concentrarse  en  la  COVID-19?

Desgraciadamente no solo en nuestros países, sino, en Estados
Unidos por atender esta pandemia se suspendió el tratamiento a
otras enfermedades graves porque todos los recursos de todos
los países ricos y no se digan de nuestras naciones estaban
dedicados  íntegramente  a  recibir  pacientes  con  esta
enfermedad.

 

No hay inmunidad con las vacunas, lo único que le garantiza si
se  inocula  es  que  no  va  necesitar  hospitalización.  Y
difícilmente los países de la región podrán seguir vacunando
para el refuerzo cada ocho o 10 meses.



 

¿Es  inevitable  una  tercera  ola  en  nuestros  países  de  la
región?  

Yo  creo  que  eso  es  inevitable  porque  si  es  difícil  para
nuestros países vacunar con dos dosis, cómo van a financiar
una tercera que se necesita y que seguramente será periódica
por ello tenemos que esperar una tercera y hasta cuarta ola
hasta que no consigamos estimular nuestro sistema inmunológico
que resulta extremadamente barato.

 

En ese sentido, usted ha investigado y elaborado un producto
natural que ayuda al sistema inmunológico. Cuéntenos de qué se
trata.

Así es, en la universidad de Miami desde el año 2001 hasta el
2013 se hizo una investigación donde participé y nació la
solución oral BIRM que actúa sobre el sistema inmunológico a
nivel de las defensas con las que todos los seres humanos
venimos a este mundo y que nos permite gozar de salud y que ha
funcionado muy bien en pacientes con SIDA y cáncer.

 

Este producto debería ser utilizado también para prevenir los
contagios  del  coronavirus  ya  que  el  cuerpo  estará  mejor
preparado para enfrentar la enfermedad.

 

¿Este producto se está comercializando ya en el Perú?

Nosotros ya tenemos un buen volumen de pacientes con cáncer
que lo tratamos en el Perú, estamos en trámites finales con la
Dirección General de Medicamentos, Insumos y Drogas (Digemit)
para que el producto entre a su país.



Colombia  Investment  Summit
2021  promoverá  inversión
extranjera  para  la
reactivación
Desde el próximo 20 y hasta el 26 de octubre de 2021 se
desarrollará una nueva versión de Colombia Investment Summit,
considerada  la  cumbre  de  inversionistas  extranjeros  más
importante del país y que tendrá lugar en un formato híbrido
(presencial y virtual) con más de 1.000 asistentes y más de
300  empresas  internacionales  provenientes  de  Europa,  Asia,
Latinoamérica y Norteamérica.

 

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, y ProColombia,
entidades  que  lideran  la  realización  del  encuentro,
presentarán un portafolio con más de 150 proyectos avaluados
en  más  de  US$  8.000  millones  en  sectores  como  energías
renovables,  y  agroindustria,  Industrias  4.0,  químicos  y
ciencias de la vida, turismo, manufacturas e infraestructura
entre otros con componentes de biodiversidad y bioeconomía en
el país.

 

“Tenemos en marcha un trabajo articulado para promover la
llegada de inversión de eficiencia, responsable y sostenible,
es decir, aquella que reporta los mejores beneficios para el
aparato productivo en todos los sectores y hacia todas las
regiones y a su vez genera impactos positivos en términos
ambientales y sociales», aseguró Flavia Santoro, presidenta de
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ProColombia.

 

«En esta nueva edición del Colombia Investment Summit queremos
transmitirle  a  los  inversores  del  mundo  un  mensaje  de
optimismo y confianza a largo plazo, así como reafirmarles que
en  nuestro  territorio  tienen  un  socio  estratégico  para
establecer y expandir sus operaciones en la región», agregó.

 

Durante la cumbre tendrá lugar una agenda académica encabezada
por el presidente de la República, Iván Duque, varios de los
ministros del Gobierno Nacional, entre los que se destaca la
ministra  de  Comercio,  Industria  y  Turismo,  María  Ximena
Lombana, y el ministro Hacienda, José Manuel Restrepo, entre
otros.

 

Así  como  directivos  de  entidades  gubernamentales,
personalidades internacionales y altos ejecutivos de empresas
nacionales y extranjeras interesados en establecer negocios en
Colombia o aprovechar el país como plataforma exportadora.

 

Asimismo,  los  inversionistas  extranjeros  tendrán  la
oportunidad de organizar citas virtuales con empresas locales
para establecer alianzas estratégicas, generar contacto con
proyectos en búsqueda de inversión y entidades claves para la
llegada a Colombia, entre las que se encuentran: entes de
gobierno  nacional,  zonas  francas  y  agencias  regionales  de
promoción.

 

La séptima versión del Colombia Investment Summit cuenta con
el apoyo de la Alcaldía Mayor de Bogotá como aliado principal



de la cumbre, enmarcado en una acción de posicionamiento de la
capital colombiana como locación para eventos y convenciones
de talla mundial.

 

Confianza de inversionistas
 

Durante los tres años de gobierno del presidente Iván Duque
(agosto  de  2018  y  hasta  agosto  de  2021),  ProColombia  ha
apoyado la llegada de 598 proyectos de inversión por US$25.4
mil millones, cifra que representa un incremento del 196%
frente a lo registrado durante los tres años anteriores, y en
el que de acuerdo con los inversionistas se estima la creación
de más de 265.000 nuevos empleos en 111 municipios de 25
departamentos del país.

 

ProColombia había proyectado la atracción de cuatro anclas
inversionistas por año, en el 2021 se ajustó la meta a 20 en
el  año  y  a  la  fecha  han  llegado  55,  aumentando
significativamente  lo  estimado  inicialmente.

 

Santoro  señala  que,  también  hay  frutos  a  partir  de  la
estrategia de allyshoring con la que se busca aprovechar las
necesidades de reorganización de las cadenas de suministro de
las multinacionales y la proximidad a sus centros de consumo.

 

A  la  fecha  se  contabilizan  49  anuncios  de  inversión  con
negocios  por  más  de  US$848  millones  en  sectores  como
agroindustria,  industrias  4.0,  metalmecánica  y  químicos  y
ciencias de la vida.



 

Estos  resultados  dan  cuenta  de  la  confianza  que  genera
Colombia en los mercados internacionales y del éxito de la
creación  de  herramientas  de  facilitación  para  el
establecimiento  y  expansión  de  inversiones,  además  de  la
adopción de políticas estratégicas sectoriales y regionales
para ofrecer un paquete consolidado y asegurar la llegada y
elección de los inversionistas por Colombia, concluye Santoro.


